

**DIPLOMASI KOMERSIAL INDONESIA DALAM  
MEMPERKUAT KERJA SAMA INDONESIA-AUSTRALIA  
COMPREHENSIVE ECONOMIC PARTNERSHIP  
AGREEMENT (IA-CEPA)**

**SKRIPSI**

*Diajukan guna memenuhi salah satu syarat  
Untuk memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Politik pada  
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Andalas*

**Oleh:**

**ANNISA NAFRIANTI  
1910853035**



**Pembimbing I: Dr. Apriwan, S.Sos, M.A**

**Pembimbing II: Putiviola Elian Nasir, S.S, M.A**

**DEPARTEMEN HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS ANDALAS**

**2023**

## ABSTRAK

Pada Juli 2020 Indonesia dan Australia mulai memberlakukan Indonesia Australia-Comprehensive Economic Partnership Agreement (IA-CEPA) sebagai sebuah kerja sama ekonomi bilateral guna memajukan perekonomian kedua negara. Selama proses perundingan IA-CEPA hingga akhirnya diratifikasi dan diterapkan oleh kedua negara, neraca perdagangan Indonesia terhadap Australia masih mengalami defisit dan Indonesia cenderung menjadi importir. Oleh sebab itu, penelitian ini bertujuan untuk menganalisis bagaimana aktivitas diplomasi komersial Indonesia dalam meningkatkan perekonomian Indonesia melalui IA-CEPA. Penelitian ini menggunakan kerangka berpikir Diplomasi Komersial oleh Oliver Naray dan Michel Kostecky. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif kualitatif dengan data sekunder. Pada akhir penelitian menunjukkan bagaimana aktivitas diplomasi komersial yang dilakukan Indonesia untuk memperkuat IA-CEPA bagi perekonomian Indonesia. Melalui IA-CEPA, Indonesia dapat meningkatkan ekspor kakao, gandum dan beberapa sektor lainnya ke Australia. Indonesia juga dapat meningkatkan promosi wisatanya melalui IA-CEPA serta mendapatkan program pendidikan ke Australia guna meningkatkan keterampilannya dan menerapkannya di Indonesia. Indonesia juga mendapatkan keuntungan berupa penanaman modal asing dari Australia untuk beberapa proyek di Indonesia serta menjalin kerja sama *sister city* dengan kota-kota di Australia.

**Kata Kunci : IA-CEPA; Indonesia; Australia; Diplomasi Komersial**

